
國立澎湖科技大學102學年度第2學期

「校長與學生有約」會議紀錄

壹、時間：103年 05月 28日上午10時 10分

貳、地點：學生活動中心會議室

參、主持人：王校長瑩瑋、邱學生議長俊溢

肆、出席人：學生自治幹部    

伍、主席致詞：略                           紀錄：施美玲

陸、前次會議執行情形報告

柒、綜合座談

一、學生會會前彙整

編

號
會議前意見彙整

受理

單理
辦理情形

1
操場六日是否可以使用（設定

自動斷電系統）

體

育

組

燈是由體育組負責管控，但禮拜六日職員不

上班，若學校支付電費，可用自動控制的。

總

務

處

使用自動斷電系統是可行的，但還是請學務

處提出需求。

校

長

星期六和日開放學生使用基本上沒問題，為

避免浪費希望使用率高一點，自動斷電系統

技術方面可請總務處協助。

2
羽球館舞台下方空心是否有危

險疑慮？

總

務

處

未修繕前是因為白蟻腐蝕而發生空心現象，

近期已請營繕組修補完善，安全問題已無

虞。

3 體育館3F天花板掉落疑慮？

體

育

組

天花板是屬於輕鋼架，遇到漏水才會變質變

軟，才會有掉落疑慮，若無漏水就不會。

校

長
會後了解，並會回復原狀。

4 宿舍漏水問題

宿

委

會

藍天頂樓通往采四的平台，因為前陣子下雨

過急，沒辦法排水造成的。已於5月25日請

總務處在藍天頂樓加裝比較高的隔水層，另

還有采風四樓後生活廳下雨天排水孔冒水，

問題，也已一併處理完畢。

5 體育館燈管是否能盡早維修？ 課 本次校慶晚會使用因有專業人員操作，且專



指

組

業人員也因安全考量不建議未來將新的燈架

再加上去，恐有安全上的問題。

總

務

處

燈桿本身有一定的載重量，經本次校慶晚會

使用，總務處請專業技師評估後亦建議若未

來再加裝燈架有整個掉下來的可能性。

校

長
會後請總務處評估及了解修復的可能性。

6 羽球館空調是否能盡早維修？

總

務

處

因屬中央空調，維修費用約需4佰萬，學校

目前並無此預算。

校

長

會另尋財源來解決問題，先改善空氣流通問

題，下次行政會議會列入追蹤事項。

7

大型活動宣傳不夠（運動會）

是否可以利用學校廣播系統

（鐘聲）

校

長

學校門口近期會裝設 LED跑馬燈，大型活動

會秀上去以達宣傳效果，但用廣播系統實在

不洽當。

總

務

處

因裝設 LED跑馬燈設備之經費還未核准，所

需經費要 20至 30萬，目前執行有困難。

校長:宣傳本校大型活動是非常重要的，會

後將和總務長討論一下，本電子看板要優先

裝設。

課

指

組

由於我們是離島學校，較少廠商有意願投

標，公告招標時無廠商投標故流標。活動前

幾個禮拜才拜託廠商幫忙投標，導致宣傳時

間不夠充裕請同學體諒。

8

教室內投影機許多需要汰舊換

新（好幾名老師上課都需要自

備投曾造成老師困擾）

教

務

處

關於101教室投影機問題會後會了解，且盡

快做更換。至於其他教室會在期末全面檢

查，若學期中有損壞，請提出維修申請，我

們亦會盡速辦理。若損壞嚴重，則需送回台

灣，若送回台灣，需要一至兩個禮拜，若真

的是不堪使用，將申請經費汰舊換新。

9

期末教師的教學評量是否有需

要做調整（無法準確測出教師

的優劣）

教

務

處

101學年度第1學期時，有重新做評估和考

量，修改題目，也請一千多位學生做測試；

關於分數太低送不出的問題將於會後了解狀

況。

校

長

會後請主任去了解一下狀況。



10

學生為了避開緩速坡，會騎往

旁邊的土有打滑和凹陷，是否

會發生危險疑慮？

總

務

處

還是會保留緩速坡，希望學生不要從旁邊通

過，因為那是非常危險的。

11

信件系統是否需要改善，收發

信件的地點太多，造成學生不

知道去哪裡領件

總

務

處

學校只有一個統一對外收信的單位，那就是

收發室，除非特殊需求或宅急便物品，會送

到警衛室或宿舍。

12

校園修繕作業進度落後（樓梯

漏水導致學生滑倒、流浪狗有貼

告示卻無實際行動、蚊蟲太多、

操場紅土須補、澎湖風的吹拂下

體育館球場會濕滑）

總

務

處

紅土部分會再評估，若需要補土，會馬上做

處理。

流浪狗部分因澎湖動物防治所只有兩個工作

人員，他們人力沒辦法支援，同時也請學生

不要隨意餵食流浪狗。

13
國際會議廳十分難借（還有收

費問題）

總

務

處

場地完全開放讓學生租借，但只針對圖資館

五樓與海科大樓國際會議廳做限制，並不是

不讓學生使用，而是校內有其他地方可免費

使用，且國際會議廳四個小時用電量將近八

百元，所以規劃使用限制。學校會有此限制

是參考其他學校作法，其他學校收費比我們

高更多。

免費使用情形如研發處舉辦之校園徵才活動

等，單系舉辦專業性的活動，雖活動開放全

校參與但仍需收費。

收費與否的觀念要界定清楚。建議未來活動

租借場地時要清楚標示活動時間，便於行政

單位拿捏收費價格。 

14
Ｅ棟中庭下雨天兩旁石頭路會棟中庭下雨天兩旁石頭路會

淹水淹上來

總

務

處

近期突然下暴雨，所以一時之間無法排洩雨

水，本處的水管是六吋規格已經最大。有可

能是因為垃圾堆積，造成水無法排洩，會告

知工員定期去做疏通工作。

15 中庭電視如何借用？

總

務

處

專供教學大樓太陽光電使用紀錄使用，並不

開放給學生或各單位使用，所以請學生體

諒。

16
Ｅ棟中庭下雨天兩旁石頭路會棟靠近宿舍白色磁磚樓梯積

水會滑。

總

務

處

本處磁磚皆屬防滑磁磚，基本上導致打滑的

機會應該是蠻低的，如果真的屬防滑效果不

佳，會和營繕組討論，是否重新鋪設更粗糙

的磁磚。

17 學校場地申請太複雜，借用相

關單位資訊不明確

總

務

社團及系學會借場地需先經過課指組，再送

至其他相關處室核章，請學會或社團先與課



處 指組做密切的溝通。

18
學校教室開啟的時間不一，造

成早到的學生無法早自習。

總

務

處

以前統計過早上 7:40左右全校大概只有1~2

位學生會使用教室自習，且7:50時工友應

該都把所有教室的門打開了。建議 7:40需要

早自習的學生到茶米茶前的休息區做自習的

地方。

19

體育館地下室無線網路收訊太

差（許多設伴都在地下室辦公

但無網路線也沒有無線網路）

b. 體育館地下室收訊太差（學

生發生問題，手機無訊號）

圖

資

館

1.目前有有線網路的插座，只是沒有網路

線，如果有需求可電洽資訊組會提供網路

線。

2.無線網路部分將於下周 6/2~6/ 8招標，

大概暑假過後就會全部完成，到時候全校的

網路空間、功能訊號都會加強，範圍也會擴

大，連同體育館地下室的收訊問題也會一併

解決。

3.手機收訊太差屬中華電信業務。 

20

資訊教室的電腦是否要改進

（畢竟學生依靠電腦學習專業

領域）

圖

資

館

目前開放兩間教室 C001和 C002，C001的電

腦設備是100年買的；COO2是 102年買的，

都算是很新設備，且工讀生會例行性檢查電

腦狀況。玩遊戲時要求的速度無法提供，但

學業上的使用沒問題的。

21
校務行政系統只要多人同時使

用，會有延遲的傾向。

圖

資

館

將和教務處協調，看是否能將學生選課時間

錯開以改善問題，或配合分批的機制做調

整，上述做法可避免同時多人進入介面導致

延遲問題。

二、現場提問

發言

代表
現    場    意    見

受理

單位
辦    理   情   形

大

四

生

畢聯會有向大四生收取會費，

有舉辦活動但不知情或沒辦活

動，可否申請退費？

議

長

會費是交給畢聯會，關於此問題可請畢聯會

處理。

大四證照補助的部分，永齡基

金會只有開放在九月申請，那

四下所考到的證照就無法提出

申請

課

指

組

學生要在就學補助經費管理委員會開會前提

出申請，因為本項補助經費上半年與下半年

均有一定的預算，上半年預算已用完，開會

也已結束，所以才無法幫忙。



校

長

這問題帶回去給研發處研究，在學的話應該

是要有補助的。

捌、 主席結論(略)
玖、 書面提問

發言代表 書    面    問    題

受

理

單

位

辦    理   情   形

應外系

交換生希望學校窗口能更明確。

研

發

處

請觀休院日後於一個月前先將赴越南

及泰國交換生相關資訊提供本處，由

研發處負責統一公告、收件、送審等相

關事宜。

交換生希望入學前幾個月能給予他

門入學、住宿、租房、交通等相關資

訊。

研

發

處

加強宣傳及定期辦理說明會及提供交

換學校資訊。

希望學校的選課作業系統，能提供

交換生方便選課。

教

務

處

為利交換生選課，本處將提供交換生

於加退時間選線上選課。

建議學校建立地下通道，讓學生可

以風雨無阻的互通認和校課或辦公

大樓。

總

務

處

經檢討目前未設地下道或聯絡走廊連

接之各大樓間並無適當位置可設地下

道銜接、各大樓間使用中電力與電性

管線遷移困難及設置經費龐大等因

素，無法設置地下通道。

查堂時若發生授課之老師遲到／未

到情況，學生告知時，請查堂人員

不要在課堂上直接詢問老師或學生

何時到。

教

務

處

因多次學生檢舉老師未到,教務處第

一時間就到教室查看,在途中會先通

知系辦,可是到教室時老師在上課。

所以第二次再查堂時就會再次確認,

為避免爭議,之後查堂教師不在或遲

到,都是直接拍照存證,未進教室詢

問。

電信系

操場旁的籃球場地可否換成縣立體

育館外的室外球場的場地？由於室

外球場現在是水泥地，打球過程往

往會有激烈碰撞，學生亦有危險。

營

繕

組

1.球場地坪更換材質後僅為單一功

用.後續場地管理及維護保養建議併

考量

2.戶外彈性籃球場.1 場 450000元施

工期約45日曆天.

學生宿舍 主要停車處是否可加裝腳踏車停車

架？以便學生停放腳踏車。

總

務

請學生宿舍先行評估架設位置，若可

行先將行政大樓自行車停放區車架拆



例：宿舍目前腳踏車數量多，但因

無車價讓車子亂倒。
處 移至預定架設位置。

觀休系

學生活動中心二樓場地租借（假

日），卻晚上不提供燈光，那場地

費的支出是？

營

繕

組

本場地屬高空照明.電力控制系統較

為複雜.無法使用自動與手動控制統.

教職員的服務品質不佳（冷氣卡儲

值需花一個小時？租借背板的圖資

管教職員態度不佳）

圖

資

館

謝謝指教，將加強館員服務態度訓

練。

實習期間可否免收學雜費？

（人不在學校）

教

務

處

本校全學期均於校外機構實習者，該

學期學費全額、雜費五分之四；電腦

及網路使用(實習)費免收，高雄餐旅

大學則另需再繳交校外實習費。

電梯損壞率過高。

總

務

處

教學大樓電梯由於使用較頻繁，且其

避免夾人之安全機構常被進出推車等

撞擊等因素較常啟動停駛之措施‧已

請維護廠商加強巡檢作業。

發現電梯問題請立即與總務處營繕組

連絡，營繕組會立即通知維護廠商進

行檢查及處理。

拾、 散會


